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Informationen 
aus der HLV-Präsidiumssitzung am Dienstag, den 25. Januar 2011 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Mitteilungen 

⇒ LA.Net steht derzeit den hessischen Vereinen als Meldeportal für Deutsche 
Meisterschaften nicht zur Verfügung, weil die Fa. Seltec die Athletendaten der 
Landesverbände aus dem Netz genommen hat, die den von der Firma vorgelegten 
Vertrag noch nicht unterschrieben haben. Derzeit haben 5 LV´s den Vertrag 
unterschrieben, 2 LV lehnen die Zusammenarbeit kategorisch ab. Alle Anderen – zu 
denen der HLV gehört - haben aber Probleme mit Vertragsinhalten und/oder der 
Vergütungsgröße. Im Rahmen der Deutschen Hallenmeisterschaften in Leipzig ist ein 
Treffen mit Firmenvertretern geplant, mit dem letzten Versuch einer Problemlösung.  

⇒ Der HLV ist dank der Initiative von Benny Heller nunmehr auch auf Facebook und Twitter 
vertreten.  

⇒ Die Vertragsverhandlungen mit einem neuen Kooperationspartner gestalten sich sehr 
positiv. Allerdings ist noch nichts unterschrieben. 

 

Leistungssport  

⇒ Ein Vereinsgespräch wurde bei den Hallenmeisterschaften geführt, 
⇒ Vereine signalisieren Bereitschaft zur Übernahme der Fahrtkosten zu Verbändekämpfen, 
⇒ das Meldeverhalten einiger Vereine zu den Hallenmeisterschaften wurde schriftlich 

angemahnt,  
⇒ 10 Leichtathleten haben sich für die Polizeisportfördergruppe der Hessischen Polizei zum 

01.09.2011 beworben, 
⇒ das Internat in Frankfurt verzeichnet im Sommer voraussichtlich 5 Abgänge sowie derzeit 

lediglich 2 Zugänge, 
⇒ mit Beginn der Hallensaison ist für Behandlungen durch das Medizinische Team bei 

Meisterschaften ab D2-Kader ein finanzieller Eigenanteil zu entrichten, 
⇒ für den D2-Kader ist eine Kadereröffnung in Stadtallendorf vorgesehen, 
⇒ die Kader-Auftaktveranstaltung ist für den Förderzeitraum 2011/12 am 03.09. geplant , 
⇒ möglicherweise ist die Leichtathletikhalle Frankfurt-Kalbach in der nächsten Hallensaison 

wegen notwendiger Renovierungsarbeiten geschlossen,  
⇒ eine Athletenumfrage zum Herbsttrainingslager in Tenero (CH) ergab gute Trainer- und 

Betreuerbewertung, aber große Unzufriedenheit bei der Verpflegung, 
⇒ am 27.12. hat ein Förderwettkampf Stabhochsprung stattgefunden, im Februar folgen 

Förderwettkämpfe Weit- und Dreisprung. 
 

Breitensport 

⇒ intensive Gedanken um Teilnehmerrückgang bei Walking und Nordic-Walking-
Fortbildungen, 

⇒ unser Fortbildungsangebot soll mehr auf Gesundheitssport ausgerichtet werden, eventuell 
Gesundheitswochenende und/oder ein Breitensporttag im Jahr 2012,  

⇒ keine direkte Beteiligung am HR 4-Walkingday, nur Unterstützung des örtlichen Vereins, 
⇒ ein Hochschultag findet voraussichtlich in Zusammenarbeit mit dem DLV statt, 
⇒ Ehrung der Schulwettbewerbe 2009/2010 erfolgt bei den Schüler-Hallenmeisterschaften 

in Stadtallendorf, 
⇒ Staffeltag im Vorfeld der DM in Kassel geplant, ebenso ein eintägiges Bewegungscamp. 

 

Finanzangelegenheiten 
Markus Ott hat sich dankenswerterweise der Angelegenheit gewidmet. Seine offizielle 
Beauftragung ist vom VR vorzunehmen. 
Er weist darauf hin, dass er die endgültigen Buchungszahlen erst am Vortag der 
Präsidiumssitzung erhalten hat. Auf Grund der Kassenbestände zeichnet sich ein fünfstelliges 
Defizit ab, erklärt durch fehlende Lottoeinnahmen, Vorfinanzierung der DM und 
Fehlkalkulationen beim Haushalt 2010. 
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Für 2011 muss unter allen Umständen ein ausgeglichener Haushalt erreicht werden. Er wird in 
der Präsidiumssitzung am 17.03. vorgestellt und dem Verbandsrat wird zu seiner Sitzung am 
02.04. vorgelegt. 
 

Kreistage 2010/2011 
26.01. Marburg-Biedenkopf Hermann Fiedler 
04.02. Dillenburg Hermann Fiedler 
04.02. Frankfurt Anja Wolf-Blanke 
05.02. Schwalm-Eder Peter Wendt 
11.02. Werra-Meißner Peter Wendt 
11.02. Fulda-Hünfeld Hermann Fiedler 
17.02. Hersfeld-Rotenburg Peter Wendt 
19.02. Waldeck Peter Wendt 
25.02. Wiesbaden Markus Ott 
11.03. Groß-Gerau Jens Drösel 
15.03. Limburg-Weilburg Michael Siegel 
18.03. Darmstadt-Dieburg Anja Wolf-Blanke 
18.03 Bergstraße Margret Lehnert 
 

Verbandsveranstaltungen 

⇒ HM Männer/Frauen/B-Jugend 
sehr viele KaRi verglichen mit Athletenzahl, Klaus Schuder wird die Angelegenheit bei der 
KaRi-Sitzung am 12.02. ansprechen. 

⇒ HM A-Jugend 
Meisterschaft ohne Stimmung und mit kleinen Teilnehmerfeldern. Hier muss über 
Änderungen nachgedacht werden.  

⇒ HM Senioren 
Zeitplanverzug, insbesondere bei Sprungdisziplinen. KaRi knapp bemessen, zumal einige 
Helfer des örtlichen Vereins vorzeitig die Mitarbeit einstellten. 

⇒ Die Seniorenmeisterschaften werden nach Bruchköbel vergeben, 
⇒ Die HM-Cross sind an dem von uns gewünschten Termin in Oberkleen wegen des 

dortigen Weihnachtsmarktes nicht durchführbar , 
⇒ unser Terminwunsch für die 5/10km-Straßenmeisterschaften muss dringend mit den LF 

Villmar geklärt werden. 
 

Anträge und Beschlüsse 
 

Neues Nachwuchswettbewerbssystem des DLV 
Das Konzept liegt inzwischen in sehr ausführlicher Form vor und soll beim DLV-Verbandsrat zur 
Abstimmung kommen. (Es wurde vor wenigen Tagen an die Kreise zur Kenntnis verschickt.)  
 

Der HLV bietet bereits seit vielen Jahren eine Ausbildung zum Trainerassistenten Kinderleicht-
athletik an. Inzwischen läuft die erste Ausbildung zum C-Trainer Kinderleichtathletik. In beiden 
Ausbildungen wurden und werden die Inhalte des neuen DLV-Konzeptes vermittelt. Das neue 
Wettkampfsystem bietet eine Umsetzung des Trainings in den Wettkampf. 
Markus Ott berichtet von Wiesbadener Erfahrungen, die seit Langem auf Kinder-/Schüler-
leichtathletik ausgerichtet seien und dies mit großem Erfolg.  
Weitere Gründe für ein neues Nachwuchswettkampfsystem: 
- Breite Bewegungserfahrung muss heute in die LA-Trainingsstunde übertragen werden,  
- Leichtathletik muss für Kinder spannender gemacht werden, 
- lange Wartezeiten, bis ein Kind wieder an der Reihe ist, müssen vermieden werden, 
- Wettkampforganisation wird einfacher und kürzer (z.B. keine elektronische Zeitmessung, 

weniger Kampfrichter, kompaktes Programm). 
Es ist beabsichtigt, einen LA-Tag im November zu organisieren, um den Vereinen das Konzept 
vorzuführen und damit auch Ängste abzubauen. Geplant ist als Prüfungsaufgabe von den 
Teilnehmern der gerade begonnenen C-Trainer-Breitensportausbildung Kinderleichtathletik, 
einen Kinderleichtathletik-Tag organisieren zu lassen. 
 

Peter Wendt und Hermann Fiedler berichten von ihren Kreistagsbesuchen, dass Wettkämpfe 
mit Zeit- und Weitenmessung vermisst werden. Zudem fühlten sich Vereine und Kreise über-
rumpelt, weil dort kaum Informationen zu den Überlegungen der DLV-Jugend vorlägen. 
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DLV-Lehrgang zum Streckenvermesser 
Die Entsendung von zwei Interessenten zum DLV-Lehrgang „Streckenvermessung“ wird aus 
Kostengründen abgelehnt. 
 

Geräte-Prüfplaketten 
Da die Geräteprüfung/Plakettenvergabe im jeweiligen LA-Kreis nicht wie gewünscht erfolgt, wird 
das Verfahren für 2011 zunächst im Rahmen der KaRi-Sitzung am 12.02. zur Diskussion 
gestellt.  
 

Meisterschaftsprogramm des DLV 
Vorschläge des DLV werden diskutiert und eine Empfehlung zur Abstimmung im DLV-
Verbandsrat gegeben 
a) Streichung von Wettbewerben 

Bahngehen:  Zustimmung 
200m Halle: Ablehnung 
4x200m Halle: Ablehnung 

b) Beschränkung der Teilnehmerfelder 
Eine Beschränkung wird mit Blick auf die Planbarkeit begrüßt. Allerdings sollte überdacht 
werden, ob die Fixzahlen erhöht werden, um mehr Athleten die Chance zur Teilnahme zu 
geben. (Qualifikationen in den technischen Wettbewerben). 
Der Einführung von A-und B-Normen wird zugestimmt. Der HLV praktiziert dies bereits 
seit Jahren mit Erfolg. 

c) Streichung von Veranstaltungen 
10km Straße: Ablehnung 
Berglauf Senioren Zustimmung 
Senioren – Mehrkampf/Wurfmehrkampf: in einer Veranstaltung zusammen 
Schüler – Mehrkampf/Blockwettkampf: Ablehnung, mindestens eine Meister-

schaft muss erhalten bleiben 
DMM-Bundesliga: Zustimmung 
DAMM: Ablehnung 

d) Zusammenlegung von Veranstaltungen 
Berglauf: Zustimmung 
Straßengehen: Zustimmung 
Senioren I und II: Zustimmung 
Senioren – Mehrkampf/Wurfmehrkampf: Zustimmung für Zusammenlegung (nicht 

alternierend) 
e) Einführung neuer Meisterschaften 

Bahngehen für alle: Zustimmung 
Staffeln: Zustimmung außer 4x100m, die in der 

„alten“ Meisterschaft bleiben sollen 
f) Siegerehrung 

Nur 1-3 (außer Jugend/Schüler): Zustimmung  
Medal Plaza: Ablehnung 
 

Darüber hinaus wird angeregt: 
Streichung der Deutschen Hallen-Mehrkampfmeisterschaften für Männer/ Frauen 
Die Teilnehmerfelder bei den Aktiven werden von Jahr zu Jahr schwächer, was Qualität und 
Quantität betrifft. Zudem gibt der Bundestrainer Mehrkampf die Marschroute der Periodisierung 
mit einem Höhepunkt aus. Dementsprechend fehlen alle Topleute. 
 

Aufnahme der Schüler A in die Deutschen Hallen-Mehrkampfmeisterschaften 
Die Jugendtitelkämpfe sind stets gut besucht und Topathleten nehmen teil, so dass diese 
erhalten werden sollten. Damit sich die Veranstaltung nach dem Wegfall der Aktiven (und 
Senioren-Geher) finanziell trägt, bedarf es einer Erhöhung der Teilnehmerfelder. Mit Aufnahme 
der Schülerklassen (zumindest M/W15) könnte dieser Altersgruppe auch im Winter eine 
Meisterschaft im Mehrkampfbereich angeboten werden. 
 

DLO 
DLV beabsichtigt eine Zusammenführung von DLO und VAO. Dies wird grundsätzlich begrüßt. 
Allerdings bedarf es noch einer breiteren Diskussion, so dass gegenwärtig keine konkrete 
Stellungnahme abgegeben und eine Vertagung beim DLV angestrebt wird 
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Riedstadt, den 9. Februar 2011 
Anja Wolf-Blanke 


